
深水埗區議會  

地區設施及工程委員會文件第 14b/ 2024 號  

第四次會議： 2024 年 7 月 11 日  

 

康樂及文化事務署  

跟進修復海麗街行人路  

書面回應  

 

康樂及文化事務署 (康文署 )就題述文件提問的回覆如下：  

 

2. 海麗街一帶的樹木是由康文署負責護養，而樹旁行人道的路面

及地磚，則由路政署負責保養。康文署會根據樹木管理辦事處 (樹木辦 )

及康文署的指引定期巡查樹木的健康及結構狀況，並跟進所需的護養

措施。  

 

3. 就海麗街因樹根生長引致樹旁行人路面不平的情況，本署職員

於 5 月 10 日將受影響的行人路段暫時圍封，並於 5 月 14 日電郵要求

運輸署及路政署研究有關擴大涉事樹穴的可行性及因應附近環境修葺

行人路面水平。運輸署回覆就擴大個別樹穴的建議表示沒有反對，但

必須確保行人路維持最少 1.5 米的闊度。隨後路政署於 6 月 26 日完成

擴充部分受影響路段的樹穴，而本署亦隨即將泥土填回已擴充的樹穴

至路面水平。  

 

4. 由於修剪樹根會令結構根受損，影響樹木的穩定性。我們一般

會盡量避免破壞成齡樹的結構和健康，以致増加塌樹的風險。如發現

樹木的生長環境有改善的空間，康文署會採取適當的跟進措施，包括

要求工程部門擴大樹穴，為樹木提供更好的生長環境，並會繼續研究

其他可行的措施和方案。長遠而言，本署會繼續致力加強巡查區內行

人路上樹木的健康及結構狀況，並會就一些結構不理想或生長情況較

差的樹木作出移除的申請，以及安排改種其他合適的樹種代替。  

 

 

 

康樂及文化事務署  

深水埗區康樂事務辦事處   

2024 年 7 月  


